

Chile en el Exterior

SAN JOSE (Costa Rica), 1.º (EFE).— La oposición a que Costa Rica otorgue asilo político al máximo dirigente del Movimiento de la Izquierda Revolucionaria chilena (MIR), Andrés Pascal Allende, crece en la prensa local al objetar hoy "La República" que tal derecho se le reconozca al sobrino del ex Presidente Salvador Allende.

En el editorial de esta fecha, "La República" escribe con dureza que el derecho de asilo político no debe concederse a los asesinos que en su patria han cometido toda clase de tropelías. "Este es el caso de Pascal Allende", sentencia.

El dirigente del "MIR" y su compañera Anne Marie Beausire, se refugiaron el 7 de noviembre pasado en la Embajada costarricense en Santiago, donde pidieron asilo político. Desde entonces, la Cancillería en San José analiza el caso para tomar una decisión.

Hace pocos días, otro rotativo, "La Nación", pidió rechazar la solicitud de Andrés Pascal sobre la base de que éste es un delincente común responsable de una serie de delitos cometidos en Chile.

DETENIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 1.º (UPI).— Un ciudadano británico que representa a una editorial de su país y su esposa argentina, que presuntamente habrían dado refugio a exiliados chilenos, fueron detenidos por la policía federal sin que mediara ninguna acusación formal, según se informó oficialmente.

Richard Whitecross, que reside en la Argentina y es representante de la Oxford University Press, fue detenido el lunes último junto con su esposa Cristina, de nacionalidad argentina, por razones que no fueron dadas a conocer.

El Canciller argentino Manuel Arauz Castex confirmó hoy la detención diciendo que "el arresto tiene sus causas", pero no explicó en qué consistían.

A su vez, la Embajada Británica dijo que Whitecross,

de 35 años, había sido arrestado el lunes junto con su esposa, habiendo trascendido que estaban siendo interrogados por supuesto refugio ofrecido a exiliados chilenos, opuestos a la Junta Militar que actualmente gobierna su país.

El Cónsul General británico, John Shakespeare, que visitó al matrimonio en una dependencia policial donde guarda arresto dijo que Whitecross y su esposa se encontraban en buen estado de salud.

POSIBLE EXPULSION DESDE SUECIA

UPPSALA (Suecia), 1.º (AFP).— Una familia chilena refugiada en Cuba desde hace dos años, podrá ser expulsada de Suecia a donde llegó sin visado hace una semana, anunció hoy aquí la policía.

Se trata de Luis Barraza, ex funcionario del régimen del fallecido Presidente chileno Salvador Allende; su esposa Patricia y cuatro hijos, que tienen entre uno y 13 años.

Los Barraza, luego de haberse refugiado en la Embajada de Venezuela en Santiago tras el pronunciamiento militar que derrocó a Allende en septiembre de 1973, se instalaron en Cuba a comienzos de 1974.

La familia llegó a Suecia por primera vez en junio pasado, en razón de que dos de sus hijos enfermos de asma no soportaban el clima cubano, pero fueron rechazados en el aeropuerto de Estocolmo.

Con pasaportes de extranjeros distribuidos por la Embajada de Venezuela en Cuba y premunidos de certificados médicos, los Barraza intentaron nuevamente la semana pasada establecerse en Suecia, a pesar de que no contaban todavía con una autorización de residencia.

La autorización de este per-

miso de residencia deberá ser otorgada por la Oficina de Inmigración sueca, pero todavía se ignoraban los resultados del procedimiento.

NEGATIVA DEL MIR

ROMA, 1.º (AP).— El representante en Italia del MIR chileno ha desmentido informaciones procedentes de Santiago de Chile según las cuales esa organización habría condenado a muerte como traidores a su secretario y a otro importante miembro del partido.

El mentís del Movimiento de Izquierda Revolucionaria es publicado hoy por el diario romano "Il Messaggero", que, como gran parte de la prensa italiana, dio la noticia sobre las condenas. Los condenados, según el despacho, serían el secretario y sobrino del asesinado Presidente Salvador Allende y, Andrés Pascal Allende y su brazo derecho, Nelson Gutiérrez.

Según el dirigente del MIR —informa "Il Messaggero"— una medida como la de condenar a muerte a Pascal Allende y a Gutiérrez la tendría que tomar la dirección del MIR en el exilio y ser difundida en La Habana o París, y no ciertamente en Santiago.

GESTION ANTE EL PAPA

ROMA, 1.º (AP).— Varias organizaciones cristianas italianas pidieron hoy al Papa Paulo VI su intervención para el restablecimiento del Comité de Cooperación para la Paz (COPACHI) en Chile.

A este efecto, varios centenares de jóvenes de esas organizaciones iniciaron esta noche en la céntrica Plaza de los Santos Apóstoles de la Ciudad Eterna, una vigilia "de solidaridad con las iglesias chilenas y con el Cardenal Arzobispo de Santiago, Raúl Silva Henríquez".